

Kirchenkreiskommission - Jahresbericht 2025

Unser Kirchenkreis

Die Kirchenkreiskommission Spiegel ergänzt mit vorliegendem Jahresbericht die Informationen der Kirchengemeinde Köniz (kg-koeniz.ch/publikationen). Der vorliegende Jahresbericht wird an der Kreisversammlung Spiegel am 18. Januar 2026 vorgetragen, begleitet von einer illustrierten Präsentation.

Im Gebiet des Kirchenkreises Spiegel leben 1'800 Personen, die der Evang.-ref. Kirche angehören. Das ist etwa der zehnte Teil der Kirchenmitglieder in der Gesamtgemeinde Köniz. Über die Kirchensteuer, Spenden und Zuwendungen finanzieren unsere Mitglieder das Angebot an Diensten. Die Kirchengemeinde Köniz verfügt über einen Haushalt von jährlich 7 Millionen Franken und tätigt rund 1.5 Millionen Franken an Investitionen. Ein grosser Teil wird im Gemeindegebiet und in der näheren Umgebung umgesetzt, kommt folglich dem lokalen und regionalen Gewerbe zugute.

Unsere engagierten Mitarbeitenden

Seit Oktober ist das Pfarsteam im Spiegel wieder komplett. Steffen Rottler teilt sich die Aufgabe der Gottesdienste und der Seelsorge mit Katja Bury, die auf dem zweiten Bildungsweg Pfarrerin geworden ist. Beide ergänzen sich in ihrem Verständnis des Amtes. Die Kirchenkreiskommission dankt Ihnen für das Engagement zugunsten unserer Kirchenmitglieder und der Bevölkerung insgesamt. Einschliessen wollen wir hierbei auch Rosa Graedel, welche die Zeit zwischen dem Wegzug von Melanie Pollmeier und dem Stellenantritt von Katja Bury mit markanten Predigten überbrückt hat.

Mit Viswas Orler ist seit Mitte Jahr die Organistenstelle durch einen initiativen Musiker besetzt, nachdem Anett Rest nach zwölf Jahren vielgelobtem Dienst bei uns, eine neue Herausforderung angenommen hatte.

Über das zentrale Kirchenangebot hinaus bietet unser Kreis weitere Dienste an, hinter welchen ein motiviertes Team an Mitarbeitenden steht. Neu werden sie von einer Teamleiterin geführt. Diese Aufgabe ist seit August/September in Händen von Susanne Steiger. Sie entlastet die Kirchenkreiskommission von vielem, was man gemeinhin als operative Aufgaben und berndeutsch als *Chnochebüez* bezeichnet. Die Kirchenkreiskommission spürt die Entlastung und ist dankbar.

Unsere drei Siegriste bilden ein Team, das neben den Gottesdiensten auch die Gestaltung des Aussenbildes unseres Kirchenareals betreut, für Sauberkeit im Inneren unserer Räumlichkeiten und dafür sorgt, dass Gruppen, die unser Kirchgemeindehaus nutzen, genügend Tische und Stühle für Ihren Anlass zur Verfügung haben. Lüftung, Heizung, Küche, technische Hilfsmittel für die Kommunikation und zur Steuerung der Kirchenglocken – für dies alles muss man als Siegrist Allrounder sein.

Unser Angebot an Dienstleistungen

Neben den Gottesdiensten und der kirchlichen Unterweisung, unserem Grundangebot, bietet der Kirchenkreis weitere Dienste und Anlässe, die alle dem gleichen Ziel dienen: den Menschen im Spiegel Gemeinschaft bieten. Zu den regelmässigen Angeboten zählen:

- **Mittagstisch:** an jedem ersten Mittwoch im Monat, betreut durch Olivia Schüpbach und Freiwillige
- **Wanderungen und Besichtigungen,** betreut durch Peter Labbude oder Steffen Rottler u.a.
- **Literaturkreis,** geleitet von Herbert Karch

Fortsetzung auf der Rückseite

Ein Blick auf weitere Höhepunkte, welche das Engagement aller Mitarbeitenden des Kreises und die Unterstützung unzähliger Freiwilliger voraussetzte:

- **Gemeindefest:** Erstmalig durchgeführt am 31. August und besucht von rund 250 Erwachsenen, Jugendlichen und Kindern. Neben Gottesdienst und Mittagsverpflegung bot der Künstler *Baldrian* (ehem. Teil des Duos Flügzüg) eine Show in der Kirche, die Jung und Alt begeisterte.
- **Spiegel-Basar:** Auf über 40 Jahre schaut der Traditionsanlass mit festem Platz in der letzten November-Woche zurück. Insgesamt beteiligten sich rund hundert Personen an der Vorbereitung und Durchführung. Das Publikum dankte es mit dem Kauf der angebotenen Waren und dem Konsum des kulinarischen Angebotes. Aus dem Reinerlös konnten drei Hilfsprojekte mit insgesamt fast dreissigtausend Franken bedacht werden.
- **Konzert des Spiegel-Chor:** Unser Chor tat sich dieses Jahr zusammen mit Sängerinnen und Sängern des Dreifchores und Kammermusikerinnen und -musikern. Mit Liedern italienischer Komponisten schufen sie Vorweihnachtsstimmung in der Stephanus- und die Dreifaltigkeitskirche. Ein berührtes und begeistertes Publikum dankte das grossartige Engagement, für das viele Stunden der Probe aufgewendet worden waren.

2026: Diversifizierung der Öffentlichkeitsarbeit

Unser Angebot an Diensten setzt sich ins Jahr 2026 fort. Alle Informationen dazu finden sich in der Monats-Zeitung *reformiert* in der Beilage für Köniz. Wer sich lieber digital informiert, kann die Website kg-koeniz.ch ansteuern. Neu ist ab 2026, dass die Nachrichten für den Kirchenkreis zusätzlich im Magazin *Wabern-Spiegel* erscheinen, zusammen mit den Informationen der Kirche Wabern. Im Umfeld der Vereinsinformationen erhoffen wir uns neue Aufmerksamkeit. Aus Kostengründen musste die Produktion unseres KirchenSpiegel eingestellt werden. Neu wird eine App für den Kirchenkreis Spiegel eingerichtet. So wie bereits im Kirchenkreis Ober-/Niederwangen werden wir auf den Mobilfonen für unsere Angebote werben können. Christian Stohrer ist in der Kommission Spezialist dafür und wird bei verschiedenen Anlässen die App präsentieren.

Orgelrevision im Sommer: Juli bis Mitte September werden die Pfeiffen unserer Orgel schweigen. Gleichzeitig werden Handwerker auch mit Kirchenbänken, Lüftung und Beleuchtung beschäftigt sein. Pfarramt und Mitarbeitende werden versuchen, daraus eine Chance für abweichende Gottesdienstformen zu machen. In der Hoffnung, zusätzliches Interesse in der Bevölkerung zu wecken.

Machbarkeitsstudie Kirchenareal: Auf Wunsch der Kirchenkommission Spiegel hat der Kirchgemeinderat Köniz Mittel bewilligt für eine Machbarkeitsstudie zur Nutzung des Kirchenareals. Da grosse Erhaltungs-Investitionen an unseren bald siebzigjährigen Gebäuden anstehen, hat sich ein spezialisiertes Architektenbüro an die Arbeit gemacht, um den baurechtlichen Spielraum abzuklären. Keine Angst wir schmieden noch keine Pläne: Erst wenn die Studie uns Möglichkeiten aufzeigt, beginnt eine mögliche Phase der Ideensammlung. Und dann sind alle Kirchenkreis-Mitglieder eingeladen daran teilzunehmen. Eine Informations-Veranstaltung ist vor oder nach der Sommerpause geplant, mit der Bekanntmachung auf allen unseren Informationskanälen.

Die Mitglieder der Kirchenkommission danken für Ihr Vertrauen, auf das wir auch 2026 bauen. Und immer unser Hinweis: Wir suchen Verstärkung – insbesondere weibliche Ergänzung!

031 978 32 40

mirjam.hartmann@kg-koeniz.ch

Sekretariat MO/DI/DO 8-12 Uhr

Im KGH DI 13:30-16:30

Infos über unsere Dienste und Anlässe finden Sie hier:

Websites: kg-koeniz.ch und wabern-spiegel.ch

Print: **Köniz-Beilage von reformiert.** (monatlich) und

Kirchenseite im Magazin **Wabern-Spiegel** (monatlich)

Aushang: **Flyer** in Kirche, KGH und an Bushaltestellen

NEU

APP

KIRCHENKREIS SPIEGEL